

# EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL. 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL. 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse a la imprenta o administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se entregue.

SABADO 1.º DE MAYO DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho a un anuncio al mes de selinas gratis. Los demas anuncios y comunicados a precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1200

## SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega a la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas a la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo a la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega a las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas a las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo a las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega a las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia a las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega a las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega a la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia a la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega a las 12 y 32 de la mañana.

## EL DOS DE MAYO.

Al examinar las revoluciones de los pueblos en el trascurso de su vida, al estudiar uno por uno, los sacudimientos mas ó menos intensos, de mayor ó menor trascendencia, que en todas las épocas han conmovido el edificio social en las naciones, encuéntrase siempre hombres dignos de ceñir la diadema imperecedera de la inmortalidad, y hechos que no pueden ser sepultados en la tumba del olvido, ni por los trastornos de la naturaleza, ni por la guadaña impía del tiempo.

No es por cierto la nacion española la que menos timbre de gloria ostenta en su pasado.

Independiente y poderosa en un principio, sepultase en las ruinas de Sagunto antes que ceder a las pretensiones de Anibal; altiva, domeña el orgullo de Roma ante los muros de Numancia; religiosa y guerrera pelea con

incansable valor por espacio de ocho siglos en los combates seculares de la Reconquista, y arroja de su seno a aquella raza, terror del cristianismo; entusiasta, inicia en las calles de Madrid, en el DOS DE MAYO, aquella gigantesca lucha, conocida con el nombre de *Guerra de la Independencia*, tan sobrecargada de brillantes episodios, admiracion de Europa toda, atada entonces al carro triunfal del moderno César, y grandiosa leccion dada a la posteridad por un pueblo libre, que sentia aun hervir en su pecho la animosa sangre que inspirara un dia a los héroes de Astapa y Covadonga.

Desgraciadamente el fanatismo, arma terrible en manos de los partidos, ha pretendido interponer su funesta sombra entre los laureles de aquellos héroes y el juicio de las generaciones, pero se hará la justicia y el DOS DE

MAYO será eternamente un dia memorable en los fastos de nuestra historia, y DAOIZ y VELARDE, que ofrecieron sus vidas en el altar de la patria con un valor digno de las edades heróicas, son acreedores a la gratitud de sus contemporáneos y a la admiracion de las generaciones.

Imperecedera será la fama de aquellos mártires que, con el patriotismo en sus pechos, el honor en la frente y la fe en sus corazones, morian en defensa del trono, de su patria y de su religion cuyas cenizas, aún humeantes, mancillaria aquel mismo por quien se sacrificaban.

¡Sombras de las víctimas del DOS DE MAYO! Sombras de DAOIZ y VELARDE dormid en paz el sueño de la eternidad; y que el entusiasmo que animara vuestros pechos al morir como mártires de vuestra independencia, inflame nuestros corazones eternamente en la defensa de la libertad.

Y es verdad, la nacion española es de las mas ricas en gloriosas tradiciones, El DOS DE MAYO merecerá siempre un lugar privilegiado en los laureados fastos españoles y un sitio de honor en la conciencia de la posteridad.

Ocho años ha que en este mismo dia la escuadra del Pacífico, a las órdenes del general D. Casto Mendez Nuñez, lavaba, con la sangre de los habitantes del Callao, la ofensa inferida al pabellon español en el territorio de la república de Chile; ocho años ha que el bravo brigadier, que al mando de la «Numancia» habia hecho la travesia del estrecho de Magallanes, y que habia respondido al almirante de la república anglo-americana con aquellas frases inmortales, sublime inspiracion del genio que ardia en su alma: *Mi nacion más prefiere honra sin barcos que barcos sin honra*, batía bajo los muros del Callao, con el fuego de la escuadra espa-

Mi mujer me dijo que el mariscal habia pasado revista a nuestras murallas con su estado mayor y que al pasar por la calle del Colegio habia dicho que la plaza se sostendria diez y ocho dias, armandose todos en seguida.

Entonces recordé que me habia preguntado si los pueblos estaban dispuestos a defenderse y exclamé:

—Este hombre tiene por seguro que los enemigos vendrán. Si pone los cañones sobre las murallas es porque sabe que tendrá necesidad de servirse de ellos.

Si los aliados llegan, se cerrarán las puertas y, ¿qué será de nosotros sin comercio? Los aldeanos no podrán entrar ni salir y por lo tanto no se venderá nada.

Entonces Sara demostrando tener más ánimos que yo, me dijo:

—Ya tengo pensadas esas cosas Moisés; el hierro y los zapatos viejos

sólo se venden a los aldeanos, es preciso emprender un comercio para todos, un comercio en que la gente de los pueblos, los soldados y los obreros, tengan necesidad de comprar.

Miré a mi mujer con sorpresa, y Sa-fel con los codos sobre la mesa escuchaba tambien.

—Está bien, Sara—le contesté,—pero ¿qué tráfico emprenderemos que pueda dar satisfaccion a las necesidades de los soldados, de la gente del pueblo y de todos?

—Escucha—exclamó—si se cierran las puertas y los aldeanos no pueden entrar, claro es que no traerán huevos, ni manteca, ni pescados ni nada al mercado. Será preciso vivir de carnes saladas, legumbres secas, harinas y todo lo que se conserva. El que tenga provision de todo esto podrá vender como quiera y se hará rico.

Yo quedé maravillado del raciocinio de mi mujer.

—¡Ah, Sara, Sara!—exclamé.—Hace treinta años que estás haciendo mi felicidad; si tú me has colmado de todas las satisfacciones, y yo he dicho cien veces: «La buena mujer es un diamante de aguas puras y sin mancha; la buena mujer es un rico tesoro para su marido.» Cien veces lo he repetido, pero hoy veo mejor que nunca lo que vales y te quiero cada vez más.

Mientras más pensaba en ello, más claro veia el buen criterio que habia dictado aquel consejo. Al fin exclamé:

—Sara; la carne, la harina y todo lo que se conserva existe en los almacenes militares y no es probable que falten en mucho tiempo porque los jefes tendrán buen cuidado de ello. Lo que puede faltar es el aguardiente tan necesario a los hombres para matarse y exterminarse mutuamente en la guerra. Así pues, compraremos aguardien-

te en abundancia, lo guardaremos en nuestra bodega y nadie tendrá más que nosotros. Esto es lo que yo pienso.

—Es buena idea Moisés, y la apruebo—contestó mi mujer.

—Voy pues a escribir—le dije—y gastaremos todo nuestro dinero en espíritu de vino. En seguida lo distribuiremos en varias pipas y le echaremos agua en proporcion de lo que cada cual quiera pagar. De esta manera el porte costará menos que si trajéramos el aguardiente ya hecho, porque entonces pagaríamos también el transporte del agua que nosotros tenemos aquí.

Sara estuvo de acuerdo conmigo y dije a Sa-fel.

—Ten cuidado de no hablar fuera de casa de estas cosas.

—No tienes necesidad, Moisés—dijo Sara de hacer esta recomendacion; Sa-fel sabe muy bien que esta conversa-

ñola, la soberbia de la república de Chile, vengaba los ultrajes inferidos á su nacion, y devolvía su antigua preponderancia á su patria, la que, ingrata, no tardaría mucho tiempo en recompensar con el olvido los sacrificios del héroe de Valparaiso y el Callao.

La humanidad carece de la necesaria independencia para conocer los genios entre los cuales vive, y la posteridad es la llamada siempre á pronunciar su fallo sobre las generaciones que la han precedido en la continuada cadena de las edades; no sin razon, dijo Desmoulins: *¡hasta despues de un siglo no derrama lágrimas la posteridad sobre la tumba de los Gracos y sobre el camino de Sidney....*

Si, santifiquemos este dia como verdadera fiesta nacional, y conmemoremos, con el culto que debe la patria á sus mártires y héroes, los gloriosos sexagésimo sexto, y octavo aniversario de 1808 y 1866.

Entonemos un himno y ofrezcamos una corona á los mártires de nuestra independencia en mil 808, á la marina española y á los héroes del Callao en 1866. ¡Paz eterna á las víctimas: loor á los héroes!

J. O. y A.

Parece ser que se halla algo descuidada en esta provincia la propagacion de la vacuna, por no haberse aun presentado los dele-

cion es únicamente para nosotros y que de su secreto pende nuestro negocio.

Con efecto, algun tiempo despues tuve ocasion de observar varias veces que Safel tenia un excelente criterio, y sabia perfectamente desde pequeño lo que convenia á su familia.

III.

Escribí á Pezenas, ciudad del Mediodía, muy rica en lanas, vinos y aguardientes. El precio de los aguardientes en Pezenas sirve de regla en toda Europa. Un comerciante debe saber esto, y yo lo sabia porque siempre he tenido gusto en leer la parte comercial de los periódicos. Encargué doce pipas de espíritu de vino al señor Quataya de Pezenas y calculé desde luego, segun los gastos de transporte, que cada

gados de los partidos á recoger los cristales de este preservativo que obran en la Diputacion Provincial.

Llamamos la atencion de quien corresponda, para que por los medios que estén á su alcance, se procure propagar la vacunacion en los pueblos, pues sabemos de alguno donde se presentan bastantes casos de viruela, especialmente en los niños.

Anteayer se entregó por la Caja de la Administracion Económica á el Habilitado del clero, la consignacion por personal y material correspondiente al mes de Febrero último.

Ha sido detenido por orden de la autoridad en Valderas debiendo ser conducido á esta Capital, el mayor contribuyente D. Manuel Gonzalez Blanco, administrador del Sr. Marqués de aquella Villa.

NOTICIAS GENERALES.

Viena 28.—De tres dias á esta parte ocurren en Graetz demostraciones populares y tumultuosas contra don Alfonso de Borbon, hermano de don Carlos, y su mujer doña Blanca.

Al salir de misa el domingo, fueron insultados y silvados por el pueblo que los esperaba á la puerta de la iglesia.

Ayer noche, 300 estudiantes seguidos por el pueblo se dirigieron á la casa donde reside D. Alfonso y le dieron una cencerrada.

Algunos intentaron penetrar en el edificio; pero intervino la policía, y fueron presos varios de los principales instigadores.

pipa me costaria mil francos puesta en mi bodega.

Hacia un año que no hacia pedido ninguno de hierro, y por lo tanto tenia dinero disponible y el pago de los doce mil francos no me inquietaba. Únicamente tuve que hacer un gran esfuerzo de ánimo, porque aquellos doce mil francos formaban la mitad de mi fortuna, y ya puedes figurarte, Frit, el valor que se necesita para arriesgar de un golpe lo que habia ganado en quince años.

Tuve momentos de duda, y hasta sentí haber escrito la carta de pedido, pero yo no era tiempo; saqué fuerzas de flaqueza y oculté mi emocion diciendo á mi mujer.

—Todo irá bien; ganaremos el doble, el triple...

Sara tambien disimulaba sus temores, de modo que estábamos engañándonos mutuamente. Durante las seis semanas que tenian que pasar pa-

Aunque todos los dias se registran terribles crímenes ejecutados inconscientemente por desgraciados seres privados de la razon, pocos han alcanzado las proporciones de los cometidos en el pueblo francés de San Mauricio, no lejos de Orleans, por un loco, hasta entonces inofensivo, que provisto de un hacha hendió el cráneo de un solo golpe al curapárroco cuando volvia de visitar á los enfermos, y luego mató hasta seis personas, siendo detenido al acometer á la sétima, que perdió una mano en defensa de un anciano tambien muerto.

Hoy el criminal irresponsable está encerrado en el manicomio de Orleans.

De una carta que publica *La Correspondencia*, tomamos los siguientes párrafos:

—Una noticia horrible, bárbara, salvaje: Hace dias, y de ello no quise hablar, algunos oficiales carlistas del reducto de Artazu bajaron á la orilla del rio y al sitio del vado de San Marcial, ocupado por las tropas. Nuestros oficiales y otras personas que allí estaban se acercaron mas por su orilla y cambiaron con sus enemigos el saludo que estos les hacian. Uno dice una cosa, otro otra, y andando como quien pasea, con el rio por medio, llegaron á Sarriá, en que un centinela carlista dió el alto. Seguía á los oficiales carlistas buen número de sus soldados; pero al oír el alto del centinela y ver venir de Artazu un capitán echaron á correr, quedando en plática tan solo un comandante, dos capitanes, un teniente y un alférez.

En suma, querian pasarse y buscaban el medio mas expedito. Detrás de ellos vendrian los chicos que estaban de acuerdo. El susodicho capitán, navarro, brusco y de groseras formas, maltrató al comandante, á sus colegas y subalternos, y como corderos los hizo marchar con él hácia Artazu.

ra recibir aviso de la aceptacion de mi pedido, me despertaba todas las noches sobresaltado por los temores y creyendo mi ruina cierta. Un sudor frio me cubria todo el cuerpo y apenas podia descansar.

Sin embargo, si alguno se hubiera presentado á decirme que tomaba por su cuenta mi negocio, de seguro que hubiera rehusado, porque yo tenia tanto deseo de ganar, como miedo de perder. En esto precisamente se conocen los verdaderos comerciantes, los verdaderos generales, y todos los que hacen una cosa por sí mismos. Los demás no son sino verdaderas máquinas de vender y comprar ó de disparar el fusil.

La gloria de los unos es tan grande como la de los otros. Hé aquí por qué cuando se habla de Austerlitz, Jena y Wagram no se trata de Juan Claudio, ni de Juan Nicolas sino de Napoleon únicamente; él lo arriesgaba to-

Pues bien, anteayer han sido fusilados esos infelices que hablaban de paz y perdon desde sus líneas y querian que los estrecháramos en nuestros brazos. Delatados por esos polizontes navarros que los carlistas tienen vestidos de sargentos y de capitanes para que dure la guerra, esos cinco desgraciados fueron presos en el acto; se les instruyó sumaria y fueron cobdenados á muerte.

—Dentro del partido carlista hay otra guerra mas horrible, porque es de familia. Los navarros odian á los vascongados y á los alaveses: los maltratan y fusilan por un quitame allá esas pajas, sin acordarse nunca de pagarles ni vestirlos.

SECCION LITERARIA.

¡DOS DE MAYO!

Dáme, oh Dios! el ronco acento que mi canto necesita; dáme una voz infinita para cantar lo que siento.

Como ruje en la montaña el poderoso Aquilon, ruja tambien mi cancion para celebrar á España.

¡España! tu nombre solo, cuando en los ambitos suena, el mundo de gloria llena desde el uno al otro polo.

Riéndose del dolor en cruz tus hijos morian, y cantaban, y escupian el rostro del vencedor.

De tus hechos la importancia será de las gentes pasmo; ¿quién habla sin entusiasmo de Sagunto y de Numancia?

Tú eres la nacion mas brava que elumbra el sol de occidente; tú eres la nacion valiente que nunca ha de ser esclava.

Al resonar en la tierra de un génio la voz sombría, tan solo tú, patria mia,

do, y los otros no arriesgaban más que sus vidas.

No digo esto por compararme á Napoleon, pero lo cierto es, que comprar aquellas doce pipas de espíritu de vino era mi batalla de Austerlitz.

Cuando pienso que, al llegar á Paris, el emperador habia pedido cuatrocientos cuarenta millones y seiscientos mil hombres, y que entonces comprendiendo todo el mundo que estábamos amenazados de una invasion, se puso cada cual á vender lo que tenia á cualquier precio para hacer dinero, mientras que yo compraba sin dejarme arrastrar por el ejemplo... ¡Oh! Cuando pienso en eso me pongo orgulloso y creo que soy el genio del comercio.

En medio de mis inquietudes llegó el dia de la circuncision del pequeño Esdrás.

(Se continuará.)

iguerra! contestaste ¡guerra!  
Y la guerra fué; canciones  
de independencia se oyeron,  
y de la nada se vieron,  
levantarse cien legiones.

Con esfuerzo delirante  
al combate se lanzaron,  
y á la muerte saludaron  
con espíritu arrogante.

Campos, plazas... todo fué  
teatro de sus victorias,  
sepulcro de extrañas glorias  
y cuna de nuestra fe.

¡Dos de Mayo! con profundo  
entusiasmo te contemplo;  
tu eres el augusto templo  
del mejor hecho del mundo.

¡Madrid! aun miro tus calles  
tintas en sangre inocente!...  
llora, lira mia; siente  
aunque de dolor estalles.

Canta con santo ardimiento  
de mis padres las proezas,  
que no hay mayores grandezas  
dignas de tu sentimiento.

¡Venganza y guerra! ¡venganza!  
á este grito sacrosanto,  
se cubre el mundo de espanto  
y principia la matanza.

Con insolente crueldad,  
con el furor mas intenso  
matan á un pueblo indefenso  
que pide su libertad.

Apura ya la paciencia  
esta bárbara injusticia;  
¡matar por pedir justicia!...  
¡que sarcasmo! ¡qué insolencia!

¡Un pueblo atlético, fuerte,  
que abre sus brazos amigos  
á sus mismos enemigos  
para que les den la muerte!

Esto causa indignacion,  
la sangre hierve en el pecho;  
no es digna de mi despecho  
tan repugnante traicion.

«¡Venganza y á la pelea!»  
grita el pueblo conmovido;  
antes muerto que vencido;  
la patria bendita sea!...

Y van como los leones  
desesperados rugiendo,  
y ¡venganza! repitiendo  
al ruido de los cañones.

Con imperioso ademán  
suelto el cabello, los ojos  
de sangre y soberbia roja,  
tambien las mujeres van.

Y vomitando coraje,  
las madres con ojos fijos  
van empujando á sus hijos  
para vengar el ultraje.

Ved del pueblo la arrogancia;  
lleno de sangre y luchando,  
é inerte desafiando  
todo el poder de la Francia!

Él es, el pueblo ¡Dios miol  
revuélcase por la tierra,  
y aun gritan ¡venganza y guerra!  
vertiendo de sangre un rio.

Es el pueblo, es la canalla,  
que arrastra con férrea mano  
la corona del tirano  
por la encendida metralla.

Admirad su adnegacion!  
por legaros una historia,

coge el laurel de la gloria  
de la boca de un cañon.

Venid, los que haceis alardes  
de vuestra estirpe preclara,  
¡no os tiñe el rubor la cara  
aristócratas cobardes?

¿Que hicisteis; torpes serviles  
con el déspota francés?  
¿besarle humildes los pies  
con adulaciones viles.

¿Y el pueblo? El pueblo, sin otros  
medios que sus fuertes brazos,  
conquistar á cañonazos  
la patria para vosotros.

¡Traidores! de vuestra mengua  
el mundo entero se ria;  
de pronunciar «patria mia»  
no es digna ya vuestra lengua.

¿Y aun con soberbia impotente—  
al pueblo escupir osais?

¡Miserables! ¿no mirais  
que el cielo esconde su frente?

Ved á sus hijos triunfantes  
alcauzar gloriosos nombres;  
¡miradlos! ya no son hombres,  
son valerosos gigantes.

Si la muerte los destroza,  
se ciernen la patria airada  
en la atmósfera inflamada  
de la inmortal Zaragoza.

Herida como una hiena  
la muchedumbre allí está:  
la muerte recibe y dá  
con la frente muy serena.

Allí con terrible encono,  
como en la invicta Gerona,  
rompe audaz una corona  
y en cambio levanta un trono.

Allí en lucha colosal,  
de Francia para impropio  
los soldados del imperio  
unce á su carro triunfal.

Y allí entre muertos y escombros  
pisando su sangre misma,  
alza con valor que abisma  
la patria sobre sus hombros.

La patria y la libertad  
forman la escala sublime,  
por donde el pueblo que gime  
sube á la inmortalidad.

Mártires de la mas santa  
de las guerras, yo os saludo,  
y en vuestro sepulcro mudo;  
mi lira siente y no canta.

M. B. S.

### GACETILLA.

#### Eclos Locales.

Como funcion de beneficio, asistió  
al teatro el jueves último una nume-  
rosa y escogida concurrencia ponién-  
dose en escena el drama del Sr. Gil  
y Zarate *Guzman el Bueno* y el cono-  
cido baile *La Bella Aldeana*, habiendo  
sido esmerada la ejecucion del prime-  
ro en que se distinguió el autor de  
carácter Sr. Cuello, que fué muy  
aplaudido.

En esta noche tendrá lugar el be-  
neficio de la simpática y jóven actriz  
D.<sup>a</sup> Enriqueta Bailon, siendo notables  
las obras escogidas y segun nuestros  
informes muy lindo el baile *La Mas-  
carita* que ha de de estrenarse con tal  
motivo; haciéndonos esperar que el

público que tan galante se ha mostrado  
en los anteriores, dará una prueba  
mas de su generosidad concurriendo  
al coliseo, á recompensar los desvelos  
y sacrificios que se ha impuesto la be-  
neficiada para agradarle.

En el camino del *Egido* ha destrozado  
hace pocos dias un perro de un  
particular de esta ciudad, una pantor-  
rilla á un pobre pescador que hubo de  
pisarle por descuido.

La estadística perruna en Leon, ar-  
roja tres perros por cada habitante.  
¿Sr. Alcalde si V. quiere que au-  
menten los habitantes, prodigue V. la  
morcilla para que disminuyan los per-  
ros.

En los bandos de policia é higiene  
que se han publicado, no hemos visto  
aun ninguna clausula ni disposicion,  
contra los *cubileños* establecidos en el  
casco de la ciudad

Es preciso no perder de vista á esa  
*gente*, porque conspira.... contra el  
olfato público.

El Sr. Gefe Económico ha tenido la  
galanteria de remitir á los estanqueros  
de esta capital y sino estamos mal in-  
formados á las Administraciones su-  
balternas para que lo hagan á los de  
los pueblos, un tomito en folio titula-  
do *La Letania de la Virgen*, mediau-  
te tres reales de vellon.

No sabemos si *La Letania de la  
Virgen* será una ampliacion á la tarifa  
de tabacos cuya adquisicion se reco-  
mienda por algun centro Directivo;  
pero estamos seguros que apesar de  
la resignacion con que se ha aceptado  
la *ofrenda* por los estanqueros, mas  
de uno habrá dicho para su *capote*,  
mejor fuera que teniendo en cuenta la  
consignacion y sobrantes, se nos abo-  
nasen las tres paguitas que se nos  
adeudan.

Yo de mi se decir, que leyendo los  
bonitos versos en que abunda el tomi-  
to del Sr. Retes, hé exclamado en pleno  
estanco:

¡Lástima de Letania empleada en tan  
mal tabaco!

Se halla vacante la Secretaria del  
Juzgado Municipal de esta ciudad.

**Guia del peluquero.**—El nú-  
mero que acaba de publicarse contie-  
ne el siguiente *Sumario*.—El arte de  
vestir, por M. Charles Blanch (del Ins-  
tituto de Paris).—Explicacion del fi-  
gurin iluminado; peinado de paseo;  
peinado para recepciones de alta so-  
ciedad; peinado de baile.—Variedades:  
El peluquero de Moscow, por el viz-  
conde de San Javier (continuacion).—  
Miscelánea.—Seccion recreativa: El  
pastor y el barbero, fábula de D. Se-  
bastian de Villaviciosa, refundida por  
D. J. E. Hartzenbusch.—¡Morir ha-  
bemos! poesia por D. A. del Palacio;  
La peinadora, poesia por el oficial pe-  
luquero D. Moisés Limorti; Declaracion

amorosa, poesia por el oficial peluque-  
ro D. Antonio Gascon.—Lista de se-  
ñores suscritores á la «*Guia del Pe-  
luquero*» (continuacion).—Correspon-  
dencia particular.—Importantísimo.  
—Anuncios.

Se suscribe en la Redaccion y Admi-  
nistracion, Plaza de Santa Catalina de  
los Donados, 2, entresuelo.

**SALUD Á TODOS** de vuelta sin  
medicinas, ni purgantes, ni gastos por  
la deliciosa harina de salud, LA

**REVALENTA ARÁBIGA** { Du Barry,  
de Londres.

Toda enfermedad cede á la deliciosa  
*Revalenta Arábica* du Barry, que de-  
vuelve la salud, la energia, y la buen di-  
gestion y sueño. Cura las malas digestio-  
nes laboriosas (dispepsias), gastritis,  
gastralgias, flemas, vientos, amargor  
de boca, acedias, pituitas, náuseas  
eruptos, vómitos, estreñimientos, diar-  
rea, disenteria, cólicos, tos, asma,  
ahogos, opresion, congestion, mal de  
nervios, diabética, debilidad, todos los  
desórdenes del pecho, de la garganta,  
del aliento, de los bronquios, de la ve-  
jiga, del hígado, de los riñones, de los  
intestinos, de la membrana mucosa,  
del cerebro y de la sangre: 75,000 cu-  
ras, entre las cuales se cuentan las de  
duque de Pluskow, la señora marquesa  
de Bréhan, de los Doctores en medici-  
na Manuel Saenz de Tejada, de la Uni-  
versidad de Córdoba, etc., etc.  
Cura núm. 61,224 Saint-Romain-  
des-Iles, 27 de Noviembre.

La *Revalenta* du Barry ha producido  
en mí un efecto verdaderamente ex-  
traordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella  
me ha curado de 18 años de sudores  
nocturnos, de una irritacion espantosa  
del estómago y de mala digestion. Ha-  
cia 18 años que no gozaba de un bie-  
nestar igual á el que disfruto en la ac-  
tualidad.—J. Comaret, Cura.

Seis veces mas nutritiva que la car-  
ne y no irrita economizando 50 veces  
su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1½ libra  
12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.  
3 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y  
de 24 libras, 300 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce  
apetito, buenas digestiones, sueño,  
energia y vigor á las personas y á los  
niños por débiles que se encuentren.  
Alimenta diez veces mas que el choco-  
late ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.;  
12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de  
48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la ta-  
za.

Du Barry y Compañia calle de Val-  
verde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Meri-  
no, Drogueria. 5

### TEATRO.

Funcion para hoy sábado.  
(A beneficio de la jóven actriz Señorita  
Doña Enriqueta Bailon.)

1.º Sinfonia.  
2.º El magnífico drama, en tres ac-  
tos y en verso.

LA CAMPANA DE LA ALMUDAINA.

3.º El gran baile nuevo  
LA MASCARITA

4.º y último. El juguete cómico en  
un acto.

MAL DE OJO,  
A las 8 y media A 3 reales.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## ALMONEDA.

En la calle de Guzman el Bueno número 8, se hace de varios muebles, ropas y otros efectos.

Se necesita un buen ama de gobierno, que tenga personas que abonen su conducta, en esta imprenta se dará razon.

## LA LEGALIDAD.

RINCONADA DE S. MARCELON 3

En este establecimiento encontrará el público, buen jamon de Galicia; salchichon de Vich; lomo adobado de Estremadura; quesos, sopas, chocolates, tés y cafés de varias clases; diversidad de vinos y licores en elegantes frascos y botellas; bujías ordinarias y especiales para tocador y piano; aceitunas de la Reina; pasas, higos, conservas vegetales, de pescados y de frutas y otros varios artículos buenos y baratos.

Se arrienda el piso principal de la casa núm. 7, de la calle de las Barillas, la persona que quiera interesarse en su arriendo véase con D. Francisco Noriega, Café del Iris.

Se venden tres piezas de alamo, seco y bien conservado, que miden 50 pies de longitud por uno y medio de escuadria: una puerta de calle, y un brocal de piedra para pozo.

Rinconada del Conde, núm. 2.

**COCINERO.**—Se necesita uno para el Café del Iris de esta ciudad.

## ANTIGUEDADES.

Se venden dos papeleras y varios cuadros en lienzo y en tabla; entre estos uno del siglo XIII, plazuela del Castillo, núm. 4.

Se arrienda la tienda y trastienda de la casa núm. 6, de la calle Zapateria, darán razon en el establecimiento de comestibles, sito en la misma calle, núm. 15, donde hay de venta buen queso añejo, jamon id. y pimientos del Bierzo escavechados.

## MÚSICA.

D. José Segura, da lecciones de solfeo, piano, violin, etc. en su casa calle de San Pelayo núm. 4, principal.

## NI CALVAS NI CANAS.

con el uso del acreditado

## ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caidas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc. calificado por la medicina de eficazísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo tambien el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

*Certificado del Sr. MARQUES DE GRAVE Coronel de Ingenieros.*

El abajo firmado certifico: que por medio de unciones á la cabeza y barba con el aceite Seirep, durante ocho meses he logrado recobrar el color del pelo prematuramente encanecido á consecuencia de una enfermedad grave que contrage en nuestras campañas de Africa.

Y para que conste doy el presente en mi palacio de San Martin de Aumes etc. Hipólito de Grave.

El Aceite Seirep, se vende á 12, 6, y 4 rs. frasco. Depósito en Leon, farmacia de la Sra. Viuda de Chalanon y sobrino. Para los pedidos al por mayor, con notable rebaja dirigirse al Doctor Seirep Union 9. 3°, Madrid. 5

Se vende una casa, señalada con el núm. 7 en la calle de Misericordia, á la persona que se interese en la compra pase á la calle de la carrera 1, número, 19.

## PIANO.

Se vende uno, su autor Larrú, es de plancha metálica y doble escape, en buen uso: con banqueta de muelles forrada de damasco carmesí, y rosca de hierro, musiquero de palo santo, metronomo, afinador y diapason. Vende en 1.500 rs. Rinconada de San Marcelo núm. 5, Leon.

## A LOS CONSUMIDORES

CONVENDRA SABER QUE PUEDEN HALLAR

GRAN VARIEDAD.

De chocolates, cacao, canelas, azúcares, cafés, sopas, conservas, bacalao, aceitunas, y frutas secas en

El Pasaje de S. Martin.

Donde encontrarán tambien cera elavorada con especial esmero, que podrán comprar ó alquilar, segun les convenga.

Plegaria núm. 8.

## A LOS AFICIONADOS.

Se venden 3 juegos de canarias y sus machos con nidos y demas útiles de pajarera, todo muy superior, y un perro de aguas enseñado á trabajar, en esta imprenta informarán.

## CASA EN ARRIENDO.

Por D. Norberto Arévalo, se arrienda una á la plazuela de Serradores.

Quien quisiera arrendar una casa en la calle de la Hoz núm. 15, plazuela de Puerta Castillo, vease con su dueño, que habita en la plazuela de la Veterinaria, núm. 20.

Por Eusebio Sanchez se arrienda la casa núm. 64, calle de Renuya, en la misma se venden Canarias superiores á 20 rs. y Canarias á 7 idem.

**CASA EN VENTA.**—Se vende una en la calle de santa Cruz, núm. 25 antiguo y 23 moderno, para tratar véase con D. Deogracias Lopez Villabrille.

## CHOCOLATES DE MADRID

FÁBRICA MODELO

## DE LA COMPANIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPANIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES.

Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL; CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cereria.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad critica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

Por D. Joaquin Lopez, se arrienda para S. Juan, las habitaciones bajas de la casa en que habita, y que ocupa Tomás Fernandez.

Imp. de Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.